

# Curriculum Vitae

**Jürgen Meckl**  
Verheiratet, 2 Kinder.

August 2013

## Adresse

### Universität:

Fachbereich Wirtschaftswissenschaften  
Justus-Liebig-Universität Gießen  
Licher Strasse 66  
35394 Giessen  
Tel: +49-(0)641-99-22-110 (Skr. : -111)  
Fax: +49-(0)641-99-22-119  
Mail: [juergen.meckl@wirtschaft.uni-giessen.de](mailto:juergen.meckl@wirtschaft.uni-giessen.de)  
<http://wiwi.uni-giessen.de/iwb/home/>

## Ausbildung

Habilitation (Venia Legendi für das Fach Volkswirtschaftslehre), Universität Konstanz,  
Februar 2000.  
Dr.rer.pol., Universität Konstanz, November 1993.  
Lic.oec.int., Universität Konstanz, September 1989.  
Diplom-Volkswirt, Universität Regensburg, Mai 1988.

## Berufstätigkeit

Professur für Volkswirtschaftslehre, insbesondere Internationale Wirtschaftsbeziehungen,  
Fachbereich Wirtschaftswissenschaften, Justus-Liebig-Universität Gießen, seit 2004.  
Vertretung der Professur für Wirtschaftstheorie, Fakultät für Wirtschaftswissenschaften,  
Technische Universität Chemnitz, 2003-2004.  
Vertretung der Professur für Wirtschaftstheorie, Fakultät für Wirtschaftswissenschaften,  
Universität Tübingen, 2002-2003.  
Teilprojektleiter in der von der Deutschen Forschungsgemeinschaft geförderten Forscher-  
gruppe "Heterogene Arbeit: Positive und normative Aspekte der Qualifikations-  
struktur" an der Universität Konstanz in Zusammenarbeit mit dem Zentrum für  
Europäische Wirtschaftsforschung (ZEW) Mannheim, seit 2002.  
Vertretung der Professur für Sozialpolitik, Fakultät für Wirtschaftswissenschaften,  
Technische Universität Dresden, 2001-2002.  
Hochschuldozent, Fachbereich Wirtschaftswissenschaften, Universität Konstanz, seit 2000.  
Hochschulassistent, Fakultät für Wirtschaftswissenschaften und Statistik, Universität  
Konstanz, 1994-1999.  
Wiss. Mitarbeiter im Sonderforschungsbereich 178 "Internationalisierung der Wirtschaft",  
Universität Konstanz, 1988-1993.

## **Auswärtige Lehr- und Forschungsaufenthalte**

University of Nottingham, Visiting Research Fellow am Leverhulm Center for Global Economic Politics, Mai 2006, Oktober 2007, März-Mai 2008.

University of Wisconsin/Milwaukee, Guest Professor, Summer School in Economics, Juli-August 2007, Juli-August 2010.

## **Wissenschaftliche Auszeichnungen, Rufe**

Professur für Volkswirtschaftslehre, insbesondere Internationale Wirtschaftsbeziehungen, Justus-Liebig-Universität Gießen, 2004 (Ruf angenommen).

Professur für Volkswirtschaftslehre–Makroökonomie, insbesondere internationale Wirtschaftsbeziehungen, Technische Universität Chemnitz, 2004 (Ruf abgelehnt).

Lehrpreis des Landes Baden-Württemberg, 1999.

Dornier Förderpreis, 1995.

## **Mitgliedschaften**

American Economic Association, IZA-Research Fellow, Verein für Socialpolitik, Ausschuss für Außenwirtschaftstheorie und -politik des Vereins für Socialpolitik, Econometric Society.

## **Lehrtätigkeit**

Universität Konstanz, 1993-2003: Vorlesungen und Übungen zur Makro- und Mikroökonomik, zur Außenhandelstheorie, zur Arbeitsmarktökonomik und zur Einführung in die Volkswirtschaftslehre in Haupt- und Grundstudium sowie ein Doktorandenkurs im Bereich Dynamische Theorie/Optimierung.

Technische Universität Dresden, 2001-2002: Vorlesungen und Übungen zur Konjunkturtheorie, zur Arbeitsmarktökonomik, zur Sozialpolitik und zur Bildungsökonomik im Hauptstudium.

Universität Tübingen, 2002-2003: Vorlesungen und Übungen zur Makro- und Mikroökonomik, zur Arbeitsmarktökonomik und zur Außenhandelstheorie in Haupt- und Grundstudium sowie ein Doktorandenkurs im Bereich Dynamische Theorie/Optimierung.

Technische Universität Chemnitz, 2003-2004: Vorlesungen und Übungen zur Mikroökonomik, zur Arbeitsmarktökonomik und zur Außenhandelstheorie, zu internationalen Finanzmärkten, sowie zur Europäischen Integration im Hauptstudium.

Universität Gießen, seit 2004: Vorlesungen und Übungen zur Einführung in die Volkswirtschaftslehre, Wirtschaftspolitik und zur Theorie und Politik internationaler Wirtschaftsbeziehungen in Haupt- und Grundstudium sowie Doktorandenkurse und -seminare in den Bereichen Internationale Wirtschaftsbeziehungen und Wachstum.

University of Wisconsin/Milwaukee, Summer School 2007, International Economics (BA level).

## **Akademische Selbstverwaltung**

Universität Konstanz: 1996-1999 Mitglied im Ständigen Prüfungsausschuss des Fachbereichs Wirtschaftswissenschaften.

Universität Konstanz: 2000-2002 Mitglied im Fachbereichsrat des Fachbereichs Wirtschaftswissenschaften.

Universität Gießen: 2005-2010 stellvertretender Vorsitzender des Prüfungsausschusses des

Fachbereichs Wirtschaftswissenschaften (kommissarische Leitung 2006-2007; 2008).  
Universität Gießen: seit 2007 Mitglied im Fachbereichsrat des Fachbereichs Wirtschafts-  
wissenschaften.  
Universität Gießen: seit 2010 Dekan des Fachbereichs Wirtschaftswissenschaften.  
Universität Gießen: seit 2005 Koordinator des MAGKS-Doktorandenprogramms.  
Universität Gießen: seit 2004 Mitglied in insgesamt vier Berufungskommissionen (zweimal  
Vorsitzender) am Fachbereich Wirtschaftswissenschaften sowie fachbereichsexterner  
Berichterstatter im Senat

### **Abgeschlossene Promotionen und Alumni der Doktoranden**

2003-2007: Dr. Benjamin Weigert, *Four Essays on International Trade and Labour Markets*,  
German Transfer Pricing Team, Deloitte & Touche GmbH Wirtschaftsprüfungsgesellschaft, Frankfurt am Main.  
2004-2008: Dr. Christian Lumpe, *Immigration, Unemployment, and Human-Capital Acquisition*,  
Consultant bei Simon Kucher & Partners, Bonn.  
2006-2008: Dr. Markus A. Schmidt, *Information on Market Power: What is Governing Dealer's Pricing Behaviour in FX Markets*,  
Economics Department, Deutsche Bundesbank, Frankfurt am Main.

## Publikationen

### Buchveröffentlichung

*Investitionsdynamik und strukturelle Anpassung in offenen Volkswirtschaften.* Mohr (Siebeck): Tübingen, 1994.

### Publikationen in wissenschaftlichen Zeitschriften

- "Occupational Choice, Aggregate Productivity, and Trade." (mit Benjamin Weigert) *Review of Development Economics* 17, 2013, 549-558.
- "Endowment Effect Theory, Public Goods and Welfare." (mit Ivo Bischoff) *Journal of Socio-Economics* 37, 2008, 1768-1774.
- "Does European Unemployment Prop Up American Wages? National Labor Markets and Global Trade: Comment" *American Economic Review* 96, 2006, 1924-1930.
- "Solow and Heterogeneous Labour: A Neoclassical Explanation of Wage Inequality." (mit Stefan Zink) *The Economic Journal* 114, 2004, 835-854.
- "Accumulation of Technological Knowledge, Wage Differentials, and Unemployment." *Journal of Macroeconomics* 26(1), 2004, 65-82.
- "Globalization, Technical Change, and the Skill Premium: Magnification Effects from Human-Capital Investments." (with Benjamin Weigert) *Journal of International Trade and Economic Development* 12(4), 2003, 319-336.
- "Involuntary Unemployment and the Existence of GDP Functions." (mit Max Albert) *Metroeconomica* 54(1), 2003, 79-88.
- "Human-Capital Investment and the Wage Gap." (mit Stefan Zink) *Economic Theory*, 19(4), 2002, 853-859.
- "Structural Change and Generalized Balanced Growth." *Journal of Economics* 77(3), 2002, 241-266.
- "Efficiency-Wage Unemployment and Economic Welfare in a Model of Endogenous Growth." *Labour* 15(4), 2001, 579-602.
- "Green Tax Reform and Two-Component Unemployment: Double Dividend or Double Loss?" (mit Max Albert) *Journal of Institutional and Theoretical Economics* 157(2), 2001, 265-281.
- "Wage Differentials, Factor Intensities, and Unemployment: A Heckscher-Ohlin Trade Model." (mit Max Albert) *German Economic Review* 2(3), 2001, 287-301.
- "Qualitatively Rational Expectations and Adjustment in the Specific-Factors Model." (mit Max Albert) *Review of International Economics* 6(4), 1998, 670-682.
- "Market Power of Firms and Exchange-Rate Fluctuations." *Journal of Economics* 63(1), 1996, 57-77.
- "Internationale Migration und Einkommensverteilung." (mit Nadine Leiner) *Jahrbücher für Nationalökonomie und Statistik* 214, 1995, 324-341.
- "The Heckscher-Ohlin Model with Endogenous Sector-Specific Capital." *Journal of Economic Integration* 9, 1994, 346-370.
- "Lohnpolitik und innerdeutsche Arbeitskräftewanderung." *Jahrbücher für Nationalökonomie und Statistik* 209, 1992, 407-418.

### Publikationen in Sammelbänden

"What Should We Expect from Peer Review" (with Max Albert) in: Albert, Max, D.

- Schmidtchen und S. Voigt (eds.), *Scientific Competition*, Mohr(Siebeck): Tübingen, 2008, 257-261.
- "Bildung und internationale Arbeitsteilung" (mit Benjamin Weigert) in: Franz, W., H.J. Ramser und M. Stadler (eds.), *Dynamik internationaler Märkte*. Mohr(Siebeck): Tübingen, 2007, 67-87.
- "Grüne, Blaue oder Rote Karte für Einwanderer?" (mit Max Albert) in: Berninghaus, S.K. und M. Braulke (Hrsg.), *Beiträge zur Mirko- und zur Makroökonomik*, Springer: Berlin, 2001, 15-26.
- "Globalisierung und Internationaler Handel – Verteilungseffekte." (mit Hans-Jürgen Vosgerau) in: Franz, W., H. Hesse, H.J. Ramser und M. Stadler (Hrsg.), *Wirtschaftspolitische Herausforderungen an der Jahrtausendwende*. Mohr(Siebeck): Tübingen, 2001, 325-344.
- "Strukturelle Anpassungen im zyklischen Wachstum." in: Franz, W., H. Hesse, H.J. Ramser und M. Stadler (Hrsg.), *Trend und Zyklus. Zyklisches Wachstum aus der Sicht moderner Konjunktur- und Wachstumstheorie*. Mohr(Siebeck): Tübingen, 1999, 255-276.
- "Sectoral Structure and Unemployment in Open Economies." (mit Max Albert) in: Jäger, K. und K.-J. Koch (Hrsg.), *Trade, Growth, and Economic Policy in Open Economies. Essays in Honor of Hans-Jürgen Vosgerau*. Springer: Berlin, 1998, 53-63.
- "Balanced Trade and Investment." (mit Max Albert) in: Vosgerau, H.-J. (Hrsg.), *European Integration in the World Economy*. Springer: Berlin, 1992, 310-339.

### **Kommentare in Sammelbänden**

- Korreferat zum Beitrag von K. Konrad "Unternehmensfusionen und strategische Außenhandelspolitik, in: Franz, W., H.J. Ramser und M. Stadler (Hrsg.), *Fusionen*, Mohr(Siebeck): Tübingen, 2002, 107-110.
- Comments on papers by F. Aroche-Reyes, by M.E. Cardero and by P. Ruiz-Napoles (mit Bodo Hilgers) in: Puchet Anyul, M. und L.F. Punzo (Hrsg.), *Mexico beyond NAFTA. Perspectives for an European Debate*. Routhledge: London, 2001, 115-119.
- Korreferat zum Beitrag von D. Wellisch "Interpersonelle und interregionale Umverteilung bei Informationsunterschieden zwischen Regierungsebenen." in: Gahlen, B., H. Hesse und H.J. Ramser (Hrsg.), *Verteilungsprobleme der Gegenwart*. Mohr(Siebeck): Tübingen, 1998, 349-352.
- Korreferat zum Beitrag von M. Hellwig "Unternehmensfinanzierung, Unternehmenskontrolle und Ressourcenallokation: Was leistet das Finanzsystem?" in: Gahlen, B., H. Hesse und H.J. Ramser (Hrsg.), *Finanzmärkte*. Mohr(Siebeck): Tübingen, 1997, 249-351.
- Korreferat zum Beitrag von H.Hesse "Internationale Konkurrenz: Ursache von Arbeitslosigkeit und Lohnungleichheit?" in: Gahlen, B., H. Hesse und H.J. Ramser (Hrsg.), *Arbeitslosigkeit und Möglichkeiten ihrer Überwindung*. Mohr(Siebeck): Tübingen, 1996, 359-362.

### **Unveröffentlichte Arbeitspapiere**

- "Occupational Choice, Aggregate Productivity, and Trade." (mit Benjamin Weigert), IZA Discussion Paper No. 5497, 2011.
- "Aggregate Productivity and Human-Capital Investments with alternative Financing of Education." (mit Benjamin Weigert), 2010.
- "Factor-Biased Technical Change and Specialization Patterns." (mit Ivan Savin), 2010.
- "Wage Drift, Immigration and the Employment Magnification Effect." (mit Max Albert), 2006.
- "Immigration and Two-Component Unemployment." (mit Max Albert), Dresdener Beiträge

zur Volkswirtschaftslehre, Nr. 04/02, Technische Universität Dresden, 2002.  
"Lohnspanne und Beschäftigung bei monopolistischer Konkurrenz." (mit Max Albert), 2002.

### **Vorlesungsskripte**

Wachstumstheorie, Skript zur Vorlesung (153 S.), 2008.  
Internationale Wirtschaftsbeziehungen, div. Skripten zu Vorlesungen (712 S.), 2008.  
Makroökonomik, Skript zur Vorlesung (210 S.), 2003.

### **Herausgebertätigkeit**

Guest Editor "Special Issue: Migration and Development", Journal of Economics and Statistics.

### **Gutachtertätigkeit für wissenschaftliche Zeitschriften**

American Economic Review, Bulletin of Economic Research, Contemporary Economic Policy, Economic Issues, European Economic Review, European Journal of Political Economy, IFO-Studien, International Economic Review, International Journal of Manpower, International Journal of the Economics of Business, Jahrbücher für Nationalökonomie und Statistik, Jahrbuch für Regionalwissenschaft, Journal of Cultural Economics, Journal of Economic Inequality, Journal of Economic Integration, Journal of Economics, Journal of Evolutionary Economics, Journal of Labor Economics, Journal of Population Economics, Journal of Theoretical and Institutional Economics, Metroeconomica, Review of International Economics, Structural Change and Economic Dynamics, The Economic Journal, Zeitschrift für Betriebswirtschaft, Zeitschrift für Wirtschafts- und Sozialwissenschaften.

### **Vorträge bei internationalen Konferenzen**

Jahrestagung der "European Economic Association" in Lissabon (1990), Cambridge (1991), Maastricht (1994), Prag (1995), Berlin (1998), Bozen (2000), Venedig (2002).  
European Meeting der "Econometric Society" in Santiago de Compostela (1999), Lausanne (2001), Mailand (2008).  
World Congress der "Econometric Society" in Seattle (2000).  
Jahrestagung des "Verein für Socialpolitik" in Jena (1994), Linz (1995), Bern (1997), Mainz (1999), Berlin (2000), Magdeburg (2001), Zürich (2003), Bonn (2005), Bayreuth (2006).  
Jahrestagung der "European Association of Labor Economists" in Regensburg (1999), Jyväskylä (2001), Paris (2002).  
Tagung "Wirtschaftswissenschaftliches Seminar Ottobeuren" in Ottobeuren (1995, 1996, 1997, 1998, 2000, 2001, 2006).  
Workshop "Märkte und Sozialräume in Europa: Europa zwischen Wettbewerb und Solidarität" in Bamberg (2003).  
Symposium "European Integration in the World Economy" in Konstanz (1990).  
Tagung der "Studiengruppe für theoretische Nationalökonomie" in Liesthal (1990).  
Berichtstreffen der DFG-Forschergruppe „Heterogene Arbeit“ am Zentrum für Europäische Wirtschaftsforschung Mannheim (2006).  
Workshop "Recent Developments in International Economics" in Aix en Provence (1995).  
Workshop "International Trade" in Konstanz (1992).